

## Table des Matières

	Page
Introduction .....	5
Premier chapitre .....	7
Deuxième chapitre .....	13
Troisième chapitre .....	19
— La mission du serviteur .....	21
— La recherche de l'épouse .....	27
— La réception du serviteur .....	28
— Le travail du serviteur .....	30
— Les Noces de l'Agneau .....	33

# L'ÉPOUSE DE L'AGNEAU

## Introduction

Chaque croyant enseigné par la parole de Dieu sait que l'Église est composée de tous les croyants unis par le Saint Esprit à Christ glorifié, qu'elle a été formée à la descente du Saint Esprit lors de la Pentecôte et qu'elle sera rendue complète à la venue du Seigneur, lors de son enlèvement.

L'Assemblée est présentée dans le Nouveau Testament par des figures variées. Elle est la bergerie (Jean 10. 16), la maison de Dieu (1 Tim. 3. 15), le corps de Christ (1 Cor. 12. 12-13) et enfin l'Épouse de l'Agneau (2 Cor. 11. 2 ; Apoc. 21. 9).

Chacune de ces expressions évoque des vérités distinctes. La bergerie illustre l'Assemblée composée de tous les croyants rassemblés par le pouvoir attractif de Christ, le seul berger. Il mène son peuple à travers le désert de ce monde, le délivre de l'Ennemi, le protège de tous les dangers et le fait reposer dans de gras pâturages. Comme maison de Dieu, l'Assemblée est le lieu dans lequel Il habite par le Saint Esprit sur la terre. Elle est le soutien de la vérité et le témoin de la grâce de Dieu dans le monde. Le seul corps, dont Christ est la tête, nous parle de l'unité des croyants et de leur union vitale à Christ.

En tant qu'épouse de l'Agneau, l'Assemblée nous est présentée comme celle pour laquelle Christ s'est livré,

objet de ses soins et de sa joie. C'est ce que nous désirons brièvement considérer. Cette vue de l'Église touche très directement nos coeurs car l'amour de Christ y est mis en évidence d'une façon toute particulière. Il n'y a en effet pas de relation plus intime que l'union formée entre une épouse et son mari, ni par conséquent de meilleure illustration de l'amour de Christ pour son assemblée. L'Esprit de Dieu utilise cette relation pour mettre en évidence :

- premièrement l'Assemblée appelée pour répondre en perfection aux vœux de l'amour de Christ ;
- deuxièmement l'Assemblée objet présent de son amour, de ses soins et de sa joie ;
- troisièmement l'Assemblée destinée à partager avec Christ les gloires de son règne. L'héritage de l'Époux sera celui de l'Épouse. Celle qui aura partagé ses souffrances aux jours de son rejet partagera son trône aux jours de sa gloire. Quand Christ régnera sur la terre entière, elle régnera avec lui.

## Premier chapitre

# CHRIST ET SON ÉPOUSE

Éphésiens 5. 22-32

Dans cette portion très pratique de l'épître aux Éphésiens, l'apôtre nous exhorte quant à la conduite à tenir dans la relation du mariage. Il y a d'autres relations dans la vie, comme celle de parents et enfants, de frères et soeurs, mais aucune n'est aussi intime que celle de mari et femme puisqu'il est dit : « les deux seront une seule chair » (v. 31); et aussi : « les maris doivent aimer leurs propres femmes comme leurs propres corps » (v. 28). C'est ce qui fait dire à l'apôtre que pour un homme, haïr sa femme serait haïr sa propre chair, une chose incroyable. Par contre, celui qui aime sa femme s'aime lui-même.

Pour appuyer cette exhortation et montrer le vrai caractère de cette relation de mari et femme, l'apôtre présente la relation éternelle de Christ et de son assemblée. Ceci conduit au merveilleux **déploiement** de l'amour de **Christ** pour son **assemblée** présentée comme **Épouse**, de laquelle Eve dans le jardin d'Eden est un **type remarquable**. L'apôtre évoque l'amour de Christ qui acquiert l'**Épouse** pour **lui-même** ; ensuite, l'amour qui **la forme** pour qu'elle lui soit semblable ; **et finalement**, l'amour qui, l'ayant préparée, se la présentera à lui-même.

Premièrement nous lisons : « Comme aussi le Christ a aimé l'Assemblée et s'est livré lui-même pour elle » (v. 25). La source de toute bénédiction pour l'Église est l'amour gratuit de Christ. Avant même que l'Assemblée ne vienne à l'existence, Christ l'aimait d'un amour parfait, divin et infini. Il n'est pas dit qu'il mourut d'abord pour elle, puis la purifia, puis l'aima ; - mais bien qu'il l'aima et qu'il mourut pour elle et qu'ensuite il la purifie. Aimant l'Assemblée, il s'est donné lui-même pour elle. Il n'a pas seulement fait ni donné quelque chose pour elle ; il s'est donné lui-même : il ne pouvait donner davantage. Et en se donnant lui-même pour l'Assemblée, il se l'est appropriée et il a dès lors sur elle un droit imprescriptible. L'Assemblée existe aujourd'hui comme résultat de l'oeuvre de Christ. De plus, quoique les noces de l'Agneau n'aient pas encore eu lieu, la relation entre Christ et son assemblée existe. L'Assemblée n'est pas une compagnie de personnes responsables d'obéir à des commandements pour obtenir une telle relation. Christ l'a établie pleinement dans cette relation avec lui-même par son propre travail, elle est le fruit de son amour. Les responsabilités et privilèges de l'Assemblée découlent de cette relation pleinement établie. Nous appartenons à Christ, et c'est notre privilège, autant que notre devoir, d'être entièrement à lui, et entièrement pour lui. Christ, faut-il le dire, a toujours été fidèle dans son amour immuable, mais hélas, combien l'Épouse a failli dans sa dévotion à l'Époux !

Deuxièmement, ayant présenté de façon si touchante l'amour de Christ se donnant lui-même pour l'Église dans le passé, l'apôtre entreprend de parler des activités actuelles de l'amour de Christ pour son épouse. Du